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Aos vinte e cinco dias do mês de agosto do ano de dois mil e 

quinze, na Casa dos Conselhos Augusto Ângelo Zanatta, situada a Avenida 

Koeler, 260 – Centro Petrópolis- RJ, realizou-se a reunião extraordinária 

do Conselho Municipal de Educação-COMED, com a presença dos 

seguintes conselheiros, representantes do executivo municipal:  Jorgina de 

Souza Francisco, Rosangela Stumpf de Lima, Fernanda Cristina Ferreira 

Vieira Thiago Monteiro Silva Pires, João Vichi Junior; representantes da 

Secretaria de Educação: Mônica Vieira Freitas, Maria Elisa Peixoto da 

Costa Badia, Adriana Regina de Paula, Samea Azara de Carvalho, 

Lucimeri de Lima Carvalho; representantes da Diretoria Regional Serrana 

I: Aline Nunes Cruz; representante de Associações de Classe: Antonio José 

Bauer – SEPE, Claudete Neves Bernardo-SEPE, Charles Augusto 

Kowalski- APM; representantes das Instituições de Ensino Superior: 

Elisabeth Gonçalves de Souza – CEFET, Regina Coeli Pinheiro Máximo de 

Souza - UCP; representantes docentes: Humberto Guarim Bordone Santos;  

Representantes de alunos: Caroline da Silva Chiavazzoli – APE; 

representantes de Pais/Responsáveis: Sonia Cristina Vasconcelos Melo 

Machado- E. M. Julio Frederico Koeler, Aldecina Gomes Moreira de 

Freitas – CEI André Vanzan ; representante do CMDCA: Isabel Cristina 

Dutra Pinheiro Maia; representante de Instituição de Educação do 

Município: Sandra Luzia Ferreira Reis; além de Rosimar Silveira Pinto, 

Teresa Freitas, Natan de Oliveira Costa e Thais Medeiros.  A reunião teve 

início às 15 horas e 15 minutos em primeira chamada, após verificação do 

quórum, com a explicação da Presidente Mônica sobre a necessidade de 

discutir e legitimar o Decreto dos Conselhos Escolares.  A palavra foi 

passada para a vice-presidente Rosângela Stumpf que propôs a leitura do 

texto para que os conselheiros fizessem suas contribuições.  Durante a 

leitura, Rosimar Pinto argumentou sobre os diretores adjuntos concorrerem 

como docentes, fazendo referência ao exposto no parágrafo 6º, Art. 4º da 

minuta do decreto.  A conselheira Samea explicou que a participação do 

diretor adjunto no conselho deve ser na categoria de docente e está prevista 

nos cadernos e cartilhas do PNFCE.  A Presidente explica que segundo a 

cartilha do Ministério da Educação, não há impedimento para o diretor 

adjunto concorrer como docente.   Prosseguindo com a avaliação acerca do 

apontamento da senhora Rosimar, no que tange às possíveis substituições 

em casos de afastamento do diretor geral, concordou com a proposta, 

considerando a relevância da garantia da transparência na gestão das 

unidades escolares.  Dessa forma, entende que deve acrescentar novo 

parágrafo ao Artigo 4º, vetando a candidatura do diretor adjunto ao 
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seguimento professor, sendo aprovado por unanimidade.  A conselheira 

Caroline solicita que seja acrescido um parágrafo sobre a garantia de 

participação dos Grêmios Estudantis nos conselhos escolares.  A 

conselheira Sandra afirma que o conselho é aberto a todos na escola, não 

sendo preciso criar de mais um seguimento.  A vice-presidente Rosângela 

esclarece que, caso implemente o Grêmio como representação de alunos, 

este seguimento ficaria com duas representações.  A Presidente sugere que 

o aluno eleito para o Conselho Escolar participe também do Grêmio 

Estudantil da Escola.  A conselheira Samea destacou que todo o 

movimento na comunidade escolar está previsto nos cadernos vindos do 

MEC, assim sendo, todas as associações são convidadas a participar.   

Nesse momento cabe ao Grêmio se candidatar.  Sendo esta uma reunião 

extraordinária e não havendo assuntos gerais a serem tratados, a Presidente  

solicita para a próxima reunião, providências da Coordenadoria Regional 

Serrana, sobre o transporte escolar de um aluno da Escola Cardoso Fontes. 

E por não haver mais nada a tratar, a Presidente encerrou a reunião. 

 

 

 

_____________________                                                     __________________________ 

Mônica Vieira Freitas                                          Rosângela Stumpf de Lima 

Presidente do COMED                                                        Vice-presidente do COMED 

 

  

_______________________ 

Lucimeri de Lima Carvalho 

Secretária Geral do COMED 

 

 

 

 

 


